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НА ЛУЧШУЮ 

ГРУПП ОВУЮ  

ГАЗЕТУ
Сектор печати санитар

но-гигиенического ф а
культета объявил смотр- 
конкурс на лучшую груп
повую новогоднюю га

зету.
Победителей ждет па

мятный подарок.

ПРИГЛАШАЮТ
ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ

КУРСЫ
Свердловский медицин

ский институт организует 
4-месячные подготови

тельные курсы.
На курсы принимается 

работающая молодежь  
г. Свердловска и приго
рода.

Начало занятий 1 фев
раля. Прием заявлений 
2 0 — 21 января с 9  до 17  
часов в помещении коми
тета BJIKCM. Поступаю
щим на курсы необходи
мо иметь следую щ ие до
кументы: заявление, ха
рактеристику, копню до
кумента о среднем обра
зовании, копню трудовой 
книжки, две фотокарточ
ки 3 X 4 , паспорт.

Занятия вечерние, че
тыре раза в неделю, по 
четыре часа. Стоимость 

обучения 15 рублей.

ОРГАН РЕКТОРАТА, ПАРТКОМА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮ ЗА СГМИ

С РАБОЧИМ ВИЗИТОИ  
.St КИЕВЛЯНАМ

® Вести из СНО

V III республиканская 
конференция студенче
ских научных обществ 
медвузов УССР по 
проблеме «Патология 
сердечно-сосудистой си
стемы» привлекла широ
кое внимание студентов 
и преподавателей всех 
медицинских институтов 
страны. Оргкомитет ото
брал для рассмотрения 
179 лучших работ кон
ференции и их авторов 
пригласил на конферен
цию, которая проходи
ла с 18 по 20 ноября. В 
ее работе приняли уча
стие 222 делегата. Кро
ме 14 украинс^ х мед
вузов, своих представи
телей прислали Москов
ские, Ленинградские, 
Рижский, Минский и 
другие институты. О рг
комитет пригласил и 
пять докладчиков из на
шего института. Киевля

не хорошо подготови
лись к проведению кон

ференции и встрече гос
тей. Были выпущены 
программа, значки для 
участников; в свободное 
от заседаний время хо
зяева знакомили гостей 
с достопримечательно
стями Киева.

18 ноября министр 
здравоохранения УССР 
член-корреспондент АН 
УССР, профессор В. Д. 
Братусь открыл конфе
ренцию. Она быстро во
шла в деловое русло — 
были заслушаны 3 до
клада киевских студен
тов, и в тот же день ве
чером хозяева устроили 
для участников конфе
ренции вечер отдыха. 
Наутро гости отправи
лись на экскурсию по 
Киеву, а днем начались 
секционные заседания. 
На конференции рабо

тало 19 секций. Сверд
ловчане участвовали в 
работе четырех. На сек
ции клинической имму
нологии выступали сту
дент IV курса Н. Афонь
кин и студентка VI кур
са М. Коварская. При
сутствовавшие на заседа
нии секции инструмен
тальной диагностики с 
интересом прослушали 
доклад т. Ноговициной 
(V  курс), посвященный 
возможностям кинето- 
кардиографии. Шести- 
курсник В. Кочмашов 
представил интересный 
доклад о математиче
ском прогнозировании 
исходов острого инсуль
та на секции патологии 
нервной системы. Автор 
этих строк выступал на 
секции артериальной 
гипертонии и ишемиче
ской болезни сердца. До
клады наших студентов 
были выслушаны с боль
шим вниманием, им за
давали много вопросов 
как участники, так и 
преподаватели, научные

работники.
20 ноября на заклю

чительном пленарном 
заседании подведены 
итоги конференции, луч
шие работы украинских 
студентов удостоены 1-й 
и 2-й премий Минздрава 
УССР, почетных грамот. 
Президиум конферен

ции отметил наиболее 
интересные работы гос
тей, в том числе и на
ших студентов. Авторы 
были награждены гра
мотами СНО Киевского 
мединститута. Мы оста
лись очень довольны 
конференцией. Кроме 
новых знаний по кар
диологии нам посчаст
ливилось познакомиться 
со столицей Украины и 
приобрести там много 
друзей. В знак уваже
ния и признательнрсти 
мы преподнесли хозяе
вам конференции ураль
ский сувенир.

И. БАРАЦ, 
председатель 

терапевтической 
секции СНО.
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К ПЕРВЫМ ЭКЗАМЕНАМ!
Совсем недавно робкими 

абитуриентами пришли мы в 
институт. Быстро пролетела 
половина семестра, уж е не 
за горами первая в жизни 
сессия. За это время мы у з 
нали, как нелегка жизнь сту- 
дента-первокурсннка. Первые 
зачеты — сколько волнений 
и тревог принесли они! Но 
оказалось, если учить, если 
понимаешь материал, то не 
так уж трудно отвечать на 
вопросы преподавателя. 

Ш ужно лишь регулярно за
ниматься. И неплохо это по
лучается у Ирины Родионо
вой, Веры Ильиных.

Казалось бы, все нормаль
но, на днях был старостат, 
подвели итоги успеваемости. 
И узнали мы, что средний

балл нашей 115 группы — 
4 ,0 . А  это значит, что среди 
пятерок довольно много тро
ек и первым двойкам счет 
открыт.

Много забот доставляют 
нам такие предметы, как ана
томия и латинский язык. По 
мнению людей опытных, ла
тынью нужно -заниматься 
регулярно, каждый день уде
ляя ей хотя бы 2 0 — 30  ми
нут. Может, неумение пла
нировать свое время и про
явилось в том, что после 
праздника полгруппы не 
было готово к занятию по 
латинскому языку.

Но верится, что положе
ние изменится, что к сессии 
мы подойдем с хорошими 
оценками. Для этого есть все

СКОРО GQC0UQ. КАК ТЫ 
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возможности. Если ч т о -то  
непонятно, попроси помочь— 
никто не откажет. Вспомнить 
хотя бы зачет по химии, 
который группа сдала так ус
пешно. Многим тогда помог
ла разобраться в неясных 
вопросах Наташа Аввакумо
ва. По латинскому языку 
за помощью можно обра
титься к Лиде Шаталовой. 
Она окончила медучилище, 
и латынь ей дается гораздо  
легче.

Итак, вперед, к первым 
экзаменам.

Т. ГУДИНОВИЧ, 
115  группа.

ВСТРЕЧА 
ЧЕРЕЗ 30 ЛЕТ

Если старые друзья, бывшие 
соученики не виделись 30  лет, им 
приятно и- интересно посмотреть, 
кто каким стал. Волнующая и ра
достная встреча выпускников 
1944 г. состоялась в нашем м еди
цинском институте.

На встречу собрались врачи из 
Москвы. Ленинграда, Ялты, Одес
сы, Анапы, Ухты, с Сахалина, 
Иркутска, Минска, Свердловска, 
городов нашей области.

По-разному сложились их ж из
ненные судьбы, но все они тепло 
вспоминают свою альма-матер. 42  
человека получили награды Роди
ны. И. Чеснакова, зав. отделением  
неотложной хирургии в Серове, 
награждена орденом Ленина. 

(Окончание на 2 стр.).

• '  После критики
«КТО ВСТРЯХНЕТ

ОТ спячки?»
В № 32 за 14 ноября наша 

газета опубликовала материал 
«Кто встряхнет от спячки?», 
где критиковалась бездеятель
ность комсомольской органи
зации сотрудников вуза. После 
выступления «Свердловского 
медика» партком заслушал и 
обсудил отчет секретаря ко
митета ВЛКСМ В. А. Маслова 
о работе комсомольской орга
низации сотрудников. Партком 
отметил, что критика газеты 
объективна и своевременна. 
Факультетские комсомольские 
организации крайне пассивны, 
организационно слабы. Коми
тет ВЛКСМ, партийные бюро 
недостаточно интересовались 
их делами, не контролировали 
их. Партийный комитет поста
новил:

Комитету ВЛКСМ обратить 
внимание на серьезные недо
статки в руководстве работой 
комсомольской организации 
сотрудников.

Комитету ВЛКСМ, партийным 
бюро факультетов в соответ
ствии с решением XVII съезда 
ВЛКСМ проводить в комсо
мольских организациях сотруд
ников Ленинский зачет. На вы
соком организационном уров
не провести в 1975— 1976 гг. 
обмен комсомольских доку
ментов.

В целях упорядочения струк
туры комсомольских организа
ций сотрудников комитету 
ВЛКСМ в срок до 1 января 
1975 г. рассмотретч возмож
ность предоставления им 
прав первичных комсомоль
ских организаций.

Комитету ВЛКСМ института, 
партбюро факультетов сов 
местно с партгруппами кафедр 
и бюро ВЛКСМ сотрудников 
добиться, чтоб во главе ком
сомольских организаций ка 
федр и подразделений стояли 
инициативные комсомольцы 
шире привлекать к этой рабо 
те молодых ассистентов, ас
пирантов, ординаторов, ком
мунистов. Комитету ВЛКСМ не 
реже двух раз в год прово
дить учебу активистбв комсо- 
мольцев-сотрудников. Факуль
тетским партбюро и партгруп
пам кафедр систематически 
обсуждать состояние дел ком 
сомольцев-сотрудников.

Контроль за выполнением 
постановления возложить на 
члена парткома А. Д. Кондра- 
шина.

|

РОДИЛСЯ НОВЫЙ КРУЖОК
Недавно на военной кафед

ре состоялось первое заседа
ние студенческого научного 
кружка. Кружок, давно жела
емый, начал свой боевой путь

в преддверии 30-летия победы 
Советских Вооруженных Сил 
над фашистской Германией. 
Цель кружка — углубить и 
расширить знания студентов

как будущих офицеров меди
цинской службы.

Судя по тонусу первого за
седания и количеству желаю
щих (а их было 20 человек,

чем может похвастаться не 
каждый кружок), новорож
денный имеет успех у старше
курсников. На кафедре разра
ботан план, в котором преду
смотрена как практическая, 
так и теоретическая работа. 
Сейчас началась подготовка к

военно-теоретической конфе
ренции, к 30-летию со Дня 
Победы. Среди тем, предло
женных студентам, — «Мо
рально-психологическая подго
товка личного состава»; «Опыт 
советской военно-медицинской 
службы в годы Отечественной 
войны и его творческое раз
витие в современных услови
ях»; «Лечебно-эвакуационные 
мероприятия в очагах массо
вого поражения» и др. В пер
спективе — работа по изуче
нию клиники и патологии пора
жений отравляющими вещест
вами.

Одно из преимуществ круж
ка — он не прекращает работу 
в летние каникулы, а продол
жает свою деятельность в ла
гере, где кружковцы будут на 
практике осваивать то, что 
изучали в теории.

Большое поле деятельности 
предоставляет кафедра для 
занимающихся в кружке, и по
тому те, кто жаждет новых 
открытий, — приходите в кру
жок! Текст и фото нашего 

студкора Г. Тарханова.

На снимке: первое занятие 
кружка.



«КЮМ» НУЖЕН ШКОЛЬНИКАМ
Постой, товарищ,

не спеши! 
Работы всякие нужны: 
Спасать, творить.

и говорить, 
И, разумеется, лечить. 
Возьмись, товарищ,

ты за ум  
И направляйся

прямо в КЮМ! 
Для многих из нас клуб 

«Юный медик» стал свое
образным путеводителем  
в медицину. Сюда прихо
дят школьники, знакомые 
с профессией врача толь
ко по художественным  
фильмам н книгам. Здесь  
мы впервые узнаем и об
ратную сторону работы  
медика, правда, не пол
ностью. Пожалуй, самое 
существенное значение 
КЮМа — это помощь са
моопределению в выборе 
профессии. Большая роль 
принадлежит организации 
работы ребят в городских 
больницах. Впервые стал
киваясь с той средой, где 
в будущ ем думаеш ь ра-

ботать, ты сможешь сде
лать окончательный н бес
поворотный вывод: идти 
или нет в медицину. 
КЮМ также систематизи
рует школьные знания по 
анатомии и биологии. 
Много нам дают зачеты. 
Они не только помогают 
определить уровень зна
ний по биологии, но и не
которым образом пред
ставить себе атмосферу  
конкурсных вступитель

ных экзаменов.
У КЮМа ещ е много 

плюсов, но есть н неболь
шие минусы. Мне кажет
ся, что в клубе «Юный 
медик» ещ е мало индиви
дуально работают со слу
шателями. Но в целом  
создание н работа клу
ба — полезная идея как 
для нас, школьников, так 
и для самого медицинско
го института.

Т. А Л Е К С А Н Д РО В А , 
ученица 10 класса 

средней школы №  95 , 
г. Свердловск.
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А КАК У ВАС?

ВСТРЕЧА ЧЕРЕЗ 30 ЛЕТ
(Окончание. Нач. на 1 стр.).

Е. Межи0орская-Бартош из А сбес
та —  орденом Красной Звезды , 
она — заслуженный врач РСФ СР. 
Ее дочь врач, а сын студент V 
курса мединститута. Две дочери 
М. Федотовой из Куйбышева тоже 
врачи. Н. Костандн из Одессы  
награждена орденом «Знак Поче
та». Ю. Вальтер из-под Москвы — 
орденом Отечественой войны Ш  
степени.

Собравшиеся получили много 
приветственных телеграмм от тех, 
кто не мог приехать. Сердечно 
приветствовала бывших студентов  
85-летняя профессор Р. И. Зе- 
тель-Коган.

На другой день была организова
на экскурсия по городу. Для тех, 
кто давно не был в Свердловске, 
она была особенно интересна. Они 
увидели, как он разросся, похоро
шел, обстроился новыми высотны
ми домами и другими зданиями. 
Особый интерес вызвал медицин
ский городок. Н. Е. РО ЗИ Н А .

КАЖДОМУ -  ЗНАЧОК ГТО!
Физкультурная жизнь сотруд- ными событиями — спартакиадой 

ников Свердловского государст- «Бодрость и здоровье», посвя- 
венного медицинского института щенной 30-летию победы СССР 
в новом учебном году связывает- в Великой Отечественной войне, 
ся с двумя основными спортив- а также с дальнейшим освоением

В нашем институте 
уделяется много внима
ния организации летней 
производственной прак
тики студентов, играю
щей важную роль в 
формировании будущ е
го врача. Исключитель
но серьезно на своих 
базах относились к ра
боте прикрепленные ас
систенты Е. С. Тихачек,
A. В. Митрошина, А . С. 
Чернова, А. Л. Азин, до
цент М. П. Вихриева. 
Благодаря большой
предварительной рабо
те (посещение больниц; 
составление индиви
дуальных графиков
и др.) каждый студент 
на весь месяц знал свое 
рабочее место, имел 
возможность освоить 
разнообразные сестрин
ские манипуляции на 
постах в приемном по
кое, процедурных каби
нетах, в кабинетах функ
циональной диагности
ки, операционных, пере
вязочных и др.

В этом году 96 про
центов студентов III кур
са лечфака сдали на «от
лично» и «хорошо» зачет 
по производственной 
практике, освоили мето
дики сестринских мани
пуляций, оказали ощути
мую помощь лечебным 
учреждениям своим об
щественно полезным 
трудом. Особенно за
служивает похвалы при
мерная активность и 
дисциплина студентов 
К. Дубровского (301 гр.),
B. Григоренко (302), 
Ю . Амосова, Ю. Бело
гурова (303), С. Мартья
нова (304), Е. Барышни
ковой, И. Павлинок,

Т. Передерей (311), 
Е. Власовой, О. Еремчук, 
Я. Колосовой, О. Попо
вой, (312), И. Арбузо
вой, Н. Конюховой, 
Н. Федченко, А. Хозяи- 
новой, Т. Чурановой 
(318), J1. Алабушевой,
Л. Ершовой, М. Энгельс, 
А. Суменковой (319), 
всех студентов 314, 313, 
315 групп.

Совершенство в а н и е 
методики производст
венной практики волну
ет ректорат, учебную 
часть и кафедры, ответ
ственные за эту работу. 
В связи с этим в поряд-

оценки по терапевтиче
скому и хирургическому 
циклу. Все 10 студен
тов лечфака получили 
индивидуальные планы 
работы на весь период 
практики. 9 июля они 
встретились с проректо
ром по учебной работе 
доц. А. П. Боярским, ру
ководителями практики 
К. П. Калининой, Н. Я. 
Якимовой, А. В. Митро- 
шиной,' А. Р. Грюнне- 
ром. Студенты познако
мились с историей
Свердловского медин
ститута, постановкой 
производственной прак-

«  ОБМЕНЯЕМСЯ ОПЫТОМ ОРГАНИ
ЗАЦИИ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАК
ТИКИ
ке обмена опытом 20 
студентов III и IV кур
сов нашего института бы
ли направлена на летнюю 
производственную прак
тику в Томский медин
ститут. С III курса леч
фака были направлены 
лучшие студенты 311, 
312 и 317 групп.

Студентки были хоро
шо встречены, устроены 
в общежитие и опреде
лены на практику в те
рапевтические и хирур
гические клиники. Все 
студентки получили от
личные оценки за прак
тику и похвальные отзы
вы за культуру поведе
ния.

В свою очередь на ба
зе 21-й Свердловской 
больницы проходили 
практику 10 студентов 
III курса лечфака из 
Томского мединститута. 
На зачетах все студенты 
получили отличные

п

тики на всех курсах с 
планом культурно-мас
совых мероприятий. Бы
ло проведено три ме
дицинских совместных 
конференции со сту
дентами IV курсов на
шего и Томского вузов.

Томичи имели воз
можность посетить но
вый комплекс строящей
ся ОКБ № 1 и 23, боль
ницы. В институте ку
рортологии и физиоте
рапии проф. И. Е. Оран
ский рассказал об исто
рии и научной работе 
института, ст. научный 
ло — о новом в физио
сотрудник М. А. Сангай- 
терапии. Для студентов 
из Томска были органи
зованы экскурсии в 
спортлагерь Песчаное, 
по историческим местам 
и музеям Свердловска, 
на границу Европа — 
Азия и др.

Обмен студентами

позволил познакомиться 
с организацией практи
ки в Томском мединсти
туте. Там студентам 
предлагается _хвободное 
распределение по базам 
с предварительной за
писью в начале весен
него семестра. Нам ду
мается, что распределе
ние академическими 
группами, как в нашем 
институте, более оправ
дано, поскольку это спо
собствует большей сла
женности в работе 
групп, определяет от
ветственность за дис
циплину в группах ста
рост и комсоргов. Но 
мы считаем нужным 
ввести одно-двухднев- 
ные циклы работы в кли
нической лаборатории, 
как это делается в Том
ске. Весьма целесооб
разны общеинститут
ские сессии СНО по 
итогам практики. На них 
Томские студенты III— 
IV курсов выступают с до
кладами, демонстрация
ми больных, фотоальбо
мов, кинофильмов, под
водят итоги практики, 
обсуждают организацию 
работы. •

Беседа с И. А. Сели
вановой (асс. каф. про
педевтики внутренних 
болезней), проверявшей 
практику в Омске, об
мен опытом с Томским 
мединститутом позволи
ли сделать вывод, что 
организация практики 
нашем вузе находит^ 
на качественном ура 
не. Н. Я. ЯКИМОВА,'4

А. В. МИТРОШИНА, 
асс. кафедры про

педевтики внут
ренних болезней.

и т с а
щ

норм комплекса ГТО.
Спартакиада «Бодрость и здо

ровье» включает в себя сорев
нования по волейболу, бадминто
ну, настольному теннису, стрель
бе, шахматам, лыжам, плаванию, 
многоборью ГТО. Итоговым смот
ром физкультурного уровня сот
рудников нашего института явит
ся межвузовская спартакиада 
«Бодрость и здоровье», где наши 
сильнейшие спортсмены-сотруд
ники померятся силами со сбор
ными командами преподавателей 
других вузов г. Свердловска.

В целях подготовки к этим со
ревнованиям в нашем институте 
созданы «группы здоровья» с

уклоном специализации по волей
болу, плаванию, бадминтону, на
стольному теннису, стрельбе и 
лыжам.

В этом учебном году нам пред
стоит завершить освоение нового 
комплекса ГТО. В настоящее вре
мя лишь 90 сотрудников инсти
тута полностью выполнили нормы 
ГТО, они отмечены золотыми и 
серебряными значками, многие 
частично сдали нормативы ком
плекса. Для лучшей организации 
и .дальнейшей подготовки к вы
полнению нормативов предлага
ется перечень норм ГТО по воз
растным группам.

Возрастные
группы

Женщины 19—28 лет

Время

100 м

Женщины 29—34 лет

Женщины 35— 44 лет

Женщины 45—55 лет

Мужчины 19—28 лет

100 м

16 сек.

17 сек.

60 м 12,8 см

уск 
ходьба 
200 м

1 мин. 
20 сек.

100 м 14 сек.

Мужчины 29—30 лет

Мужчины 40—49 лег

Мужчины 50—60 лет

100 м 15 сек.

60 м

уск. 
ходьба 
400 м

12 сек.

2 мин. 
50 сек.

Кросс

500 м

500 м

легк.
кросс

Время

2 мин.

2 мин.

10 мин.

кросс 8 мни.

1000 м

1000 м

легк.
кросс

легк.
кросс

3 мин. 
20 сек.

Прыжки 
в длину

350 см

320 см

150 см 
с места

130 см

460 см

3 мин. 400 см 
45 сек.

20 мин.

15 мин.

190 см

170 см 
с места

Толкание
ядра

С гиб ., 
разгиб, 
рук на 
гимн, 
скам.

650 СМ

550 СМ

(мяч) 
6 м

750 см

650 см

620 см

12 раз

8 раз

6 раз

4 раза

Стрельба
е> о я  о. s  а 
<-з _  о 2
c k i

37 очков 100 м

35 очков 100 м 20 км

25 км

37 очков

35 очков

10 раз 34 очка

толк, 
мяча 8 м

8 раз

50 м

100 м

100 м

100 м

50 м

20 км

8 км

25 км

20 км

20 км

10 км

Лыжи Время
Подтягнв. 
на пере
кладине

3  К М

2 К М

21 мин.

18 мин.

2 км

25 км

без уч. 
вр.

5 км

5 км

30 м

35 мин.

5 км без
учета
врем.

при весе 
70 кг 

9 раз, а 
бол.

7 раз

4 раза

В добрый спортивный путь, товарищи сотрудники! А. Г. Васильев, член МК, ответственный 
за спортивно-массовую работу.

ГАЗ ЛЮ БИТ 
ОСТОРОЖНОСТЬ

Трест С вердловскгор- 
газ ежегодно пропаган
дирует правила безопас
ного пользования газом  
среди населения: прово
дятся специальные ме- t  
сячники, распростра
няются листовки различ
ных текстов, демонстри
руются кинофильмы. В 
обязательном порядке 
инструктируются ново
селы. И все же, к сожа
лению, факты непра
вильного пользования  
газовыми приборами 
встречаются очень ча
сто. Анализ показывает, 
что, как правило, это 
происходит по вине 
жильцов. Одни само
вольно переносят газо
вые приборы с одного  
места на другое  с грубым  
нарушением техники 
безопасности, в резуль
тате— утечки газа. Д р у 
гие оставляют работаю
щий газовый прибор без 
присмотра. В конечном  
итоге —  взры в, пожар, 
несчастье.

Помните/ Небольшая  
утечка газа может соз
дать в кухне опасную  
смесь, которая при появ
лении открытого огня  
взрывается.

Будьте предельно вни
мательны и осторожны 
в обращении с голубым  
огнем.

3 . ЧАГИНА, 
зав. техкабнпе- 

том ЭК-2 треста 
Свердловскгоргаз.
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